
 
Pathways to Prosperity’s

Welcoming Communities Toolkits

Toolkits designed to measure and promote welcoming
communities that will attract and retain immigrants

Canada is in the midst of one of the largest intakes of
immigrants in its 155-year history as our government
looks to rebuild our economy and labour force following
COVID-related disruptions. Although it is a country well
known for its cultural makeup and diversity, a dedicated
understanding and plan for supporting the settlement and
integration of newcomers in communities of all sizes is
imperative to the success of Canada’s immigration
program.
 
Pathways to Prosperity (P2P) has taken steps to aid in
this transition with the development of the Welcoming
Communities Toolkits. These toolkits have been
developed based on P2P’s 2010 report “Characteristics of
a Welcoming Community,” but have also taken into
account newer research that more aptly speaks to the
current world we live in and provides practical tools that

interested parties can use to engage and set their communities on the road to becoming
more welcoming.
 
Two toolkits are being developed: the Measuring Welcoming Communities Toolkit, now
released, and the Promoting Welcoming Communities Toolkit, to be released later in
2023. While they are two separate toolkits, they are being built to work in tandem.
 
The Measuring Welcoming Communities Toolkit has been developed to support the
groundwork in understanding a community and planning how to shape it to become more
welcoming. In total, there are 19 characteristics involved in the measurement process,
creating a complete profile of what a community is and can offer. In addition to the main
text describing what a welcoming community is, its characteristics, and their indicators, the
toolkit includes:
● A presentation deck to facilitate conversations within a community
● Tool 1 – A set of questions that can be used to conduct an environmental scan and
identify crucial features of a community that may influence approaches to assessing and
working toward a more welcoming community
● Tool 2 – A checklist to rank order the importance of the 19 characteristics for a given
community and determine which are a priority for measurement
● Tool 3 – A checklist to select which indicators will be used to assess selected
characteristics and what comparisons will be made using these indicators
 
The Promoting Welcoming Communities Toolkit will give communities the ability to move
on the findings from Toolkit I and set up our communities to be truly welcoming. By using
the two toolkits, which are mutually reinforcing, interested parties will be able to easily

http://p2pcanada.ca/library/measuring-welcoming-communities-a-toolkit-for-communities-and-those-who-support-them/
http://voiesversprosperite.ca/library/mesurer-les-communautes-accueillantes-une-boite-a-outils-pour-les-communautes-et-ceux-qui-les-appuient/


transition from the planning phase to the action phase, ensuring that newcomers have a
welcoming community to call home.

Ultimately, Pathways to Prosperity is excited to work with interested parties in using these
toolkits to support the diverse fabric of Canada through the methodical and evidence-
based building of welcoming communities, and we look forward to seeing them in action.

More Information

Les Boites à outils pour les communautés
accueillantes de Voies vers la prospérité

Des boites à outils conçues pour mesurer et promouvoir
des communautés accueillantes qui attireront et

retiendront les immigrants

Le Canada connaît actuellement l’un des plus importants
admissions d’immigration de ses 155 ans d’histoire au
moment même où notre gouvernement cherche à
reconstruire notre économie et notre main-d'œuvre à la
suite des perturbations liées au COVID. Bien que le
Canada soit un pays reconnu pour sa composition et sa
diversité culturelles, il est impératif, pour la réussite du
programme d’immigration du Canada, d’avoir une
compréhension et un plan dédiés au soutien de
l’établissement et de l’intégration des nouveaux arrivants
dans les communautés de toutes tailles.
 
Voies vers la prospérité (VVP) a entrepris de contribuer à
cette transition grâce au développement des Boites à
outils pour les communautés accueillantes. Ces trousses
ont été élaborées sur la base du rapport de 2010 de VVP
intitulé « Caractéristiques d'une communauté

accueillante », mais ont également pris en compte des recherches plus récentes qui
correspondent mieux au monde actuel dans lequel nous vivons et fournissent des outils
pratiques que les parties intéressées peuvent utiliser pour s’engager et mettre leurs
communautés sur la voie d'une plus grande hospitalité.
 
Deux trousses sont en développement : la Boite à outils pour mesurer les communautés
accueillantes, maintenant disponible; et la Boite à outils pour promouvoir les
communautés accueillantes, qui sera disponible un peu plus tard dans l’année. Bien qu’il
s’agisse de deux trousses différentes, elles sont élaborées pour fonctionner ensemble.
 
La boîte à outils « Mesurer les communautés accueillantes » a été conçue pour aider à
comprendre une communauté et à planifier la manière de la façonner pour qu'elle
devienne plus accueillante. Au total, 19 caractéristiques sont impliquées dans le
processus de mesure, créant un profil complet de ce qu’une communauté est et peut
offrir. Outre le texte principal décrivant ce qu’est une communauté accueillante, ses

http://p2pcanada.ca/library/measuring-welcoming-communities-a-toolkit-for-communities-and-those-who-support-them/


caractéristiques et leurs indicateurs, la boîte à outils comprend les éléments suivants :
● Une présentation pour faciliter les conversations au sein d’une communauté
● Outil 1 – Un ensemble de questions qui peuvent être utilisées pour réaliser une analyse
du milieu et identifier les facteurs cruciaux dans une communauté qui peuvent influencer
les approches d’évaluation et de travail en vue d’une communauté plus accueillante
● Outil 2 – Une liste permettant de classer les 19 caractéristiques selon leur importance
pour une communauté donnée et pour déterminer lesquelles sont prioritaires pour la
mesure
● Outil 3 – Une liste pour sélectionner les indicateurs qui seront utilisés pour évaluer les
caractéristiques sélectionnées et quelles comparaisons seront faites en utilisant ces
indicateurs
 
La boîte à outils « Promouvoir des communautés accueillantes » permettra aux
communautés de s'appuyer sur les conclusions de la boîte à outils I et de faire en sorte
que nos communautés soient réellement accueillantes. En utilisant les deux boîtes à
outils, qui se renforcent mutuellement, les parties intéressées pourront facilement passer
de la phase de planification à la phase d’action, en veillant à ce que les nouveaux
arrivants aient une communauté accueillante où se sentir chez eux.
 
Finalement, Voies vers la prospérité se réjouit de travailler avec les parties intéressées à
l’utilisation de ces boîtes à outils pour soutenir le tissu diversifié du Canada grâce à la
construction méthodique et fondée sur des preuves de communautés accueillantes, et
nous sommes impatients de les voir mises à l’œuvre.
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